

国民健康保険税も社会保険料控除に該当します

国民健康保険税の納付済額は、確定申告で所得税の社会保険料控除を受けることができます。

前年の1月1日から12月31日までの期間に納付した金額が控除できます。(※還付があった場合には、その分の金額を差し引いて申告してください)

- ◆申告できる方
- ・現金納付の場合…実際に支払いをされた方
 - ・口座振替で納付の場合…当該口座名義の方
 - ・特別徴収(年金天引き)の場合…
当該年金受給者
- ☎ 税務課(市役所1階) ☎88-8101

～非自発的失業者の 国保税の軽減について～

リストラや会社の倒産など事業者の都合で離職された方は、申請により国民健康保険税が軽減されます。詳細については、下記までお問い合わせください。

対象▶離職時に65歳未満の方で、ハローワークで交付された雇用保険受給資格者証を持ち、その離職理由コード(2桁の番号)が11、12、21～23、31～34に該当する方

☎ 市民課(市役所1階) ☎88-8102

- ◆納付書で納付された方
領収証書の日付をご確認の上、該当する1年間に納付した合計額を算出して、申告用紙へ記入してください。(※領収証書の添付は必要ありません)
- ◆口座振替で納付された方
預金通帳の日付けをご確認の上、該当する1年間に納付した合計額を算出して、申告用紙へ記入してください。

- ①平成24年分公的年金等の源泉徴収票が送付されます
- 国民年金や厚生年金などの老齢年金等は、所得税法上の「雑所得」として所得税がかかります。日本年金機構から「公的年金等の源泉徴収票」が1月末までに送付されます。大切に保管し、確定申告(申告期限:3月15日(金)まで)を行う際に添付してください。
- ※障害年金や遺族年金は、所得税の課税対象でないため、源泉徴収票は送付されません。
- ◇確定申告が必要な方◇
- 平成23年分の確定申告から、以下の2つの条件を満たす方は、所得税の確定申告が不要になっています。
1. 公的年金等の収入金額の合計が400万円以下
 2. 公的年金に係る雑所得以外の所得金額が20万円以下
- 扶養親族等申告書を2か所以上の年金の支払者に対して提出している方や、年金以外に給与所得がある方などは、多くの場合、所得税の確定申告が必要となります。

- ②あなたの気になる年金記録
もう一度、ご確認を
約2,200万件の年金記録が、持ち主が確認できていないまま残っています。
- ご自身の年金記録に「もれ」や「誤り」があるのではとご心配のある方は、お近くの年金事務所等にご相談ください。詳しくは、日本年金機構のホームページをご覧ください。
- HPアドレス: <http://www.nenkin.go.jp>
- ③免除等の承認を受けた期間がある方へ
追納制度をご利用ください
- 免除や猶予の承認を受けた期間がある場合は、保険料を全額納付した場合と比べて、将来受け取る年金額が低くなります。
- 免除等の承認を受けた期間の保険料は、10年以内であれば後から納付(追納)することができますので、追納の申請を行ってください。
- ☎ 福井年金事務所
- ①お客様相談室 ☎0776-23-4518
 - ②年金記録課 ☎0776-23-4515
 - ③国民年金課 ☎0776-23-4516
- 市民課(市役所1階) ☎88-8102

エコ協通信

北中まちづくりプロジェクト

現在、今年度の新規チャレンジ事業部門には18団体が申請し、初めて中学生からの参加がありました。

新聞を教材に取り入れるNIE(エヌ・アイ・イー)の実践指定校である勝山北部中学校の生徒が、「キラリ笑顔であふれる勝山めぐしー」と題し、地域活性化事業に取り組んでいます。

今年のNIE全国大会で、ふるさとを活性化するための提言を発表し、この提言を実行するためにエコ協に参加したとのこと。この活動を通して、自分たちが住む勝山の課題を学び、将来も住み続けたいと思えるような勝山市を創ろうと考えたそうです。

北中まちづくりプロジェクトでは、これまでに、九頭竜川からゴミをなくす運動や恐竜博物館への誘客をはじめとした勝山PR活動を行ってきました。これらの活動をさらに発展させるために、自分たちで作ったオリジナルステッカーの配布・販売や、なぜ勝山をPRする運動に取り組むのかをまとめた新聞を作るなどして、多くの方にまちづくり活動を呼びかけます。

なお、2月の鹿谷町雪まつりでは「雪まつりへの提言」を行う予定です。



子どものほうから社会へ参画するという新たな広がりを感じました。私たち大人も、子どもたちのために勝山をどうしていくのかをしっかりと考えなくてはいいですね。

- ◆行事案内・お知らせ
- 第26回鹿谷町雪まつり
とき▼2月10日(日)
ところ▼鹿谷小学校周辺
 - ※雪像コンテスト参加チーム募集中!
 - 申・開 鹿谷公民館 ☎89・2111
 - 谷のお面さん祭り&雪像まつり
道沿いや神社に、お面をつけたたくとさんの雪像が並びます。
 - とき▼2月17日(日)
 - ※雪像づくりボランティア募集中!
 - 詳しくは、広報1月号お知らせ版をご覧ください。
 - 開 未来創造課 ☎88・1115
 - 「たこ焼き風サトイモ」
ちやまトク部会が普及活動
勝山うまいもんコンテストでアイデア賞を受賞した「たこ焼き風サトイモ」は、里芋の煮っ転がしを子どもにも食べやすく工夫した料理です。勝山観光協会とともに、勝山の新名物となるようにこれから普及活動をしていきます。
 - 文章 エコ協広報委員 小玉理恵
 - 開 未来創造課(市役所2階)
☎88・1115

「勝山エコライフ」コラム



第15回 新たな1年に向かって
あけましておめでとうございませう。今年が皆さんにとって、そして勝山市にとっても、素晴らしい1年になることをお祈りします。私もそのために精一杯努力したいと思います。皆さんが幸せになることは、私にとっても幸せでもあります。本年もよろしくお祈りします。

今年、私の抱負は次の4つです。

- ① 詳細に勝山の自然環境について調査を行うこと
- ② 質の高い環境教育やESD(持続可能な発展のための教育)を学校や地域へ定着させること
- ③ 産学官民の連携を強化すること
- ④ 積極的に市内外に勝山をアピールすることです。

①は、勝山の奥深さを知ったからこその抱負です。この2年間、勝山の多種多様な魅力があふれていることに恵まれてきました。学校での学習内容についてもさらに深まってきたので、自然を中心により詳細な最新情報をえなせん。今年も「目からウロコ」の情報をお伝えしたいと思います。

赤とんぼ調査についても、皆さ

子どもたちから大人へ 勝山市の魅力をさらに高める

人と一緒に、さらに充実させたいですね。

②の質と定着は、日本の環境教育やESDの課題に真っ向から挑戦するものです。全学校でさらなる進化を促し、全国のモデルになるような活動に育てることを狙っています。これにより、子どもから大人までが生きる力を培い、幸せで元気になれるような勝山を目指したいと思えます。

③については、大学等の高度な専門性や、資金的なバックアップ体制づくりを目指すものです。いろいろな人と繋がることで、素晴らしいものを作り上げていきたいと思っています。繋げた人たちが楽しくなるしなげをすることこそ、コ・ディネーターとしての真骨頂です。

④については、昨年の環境自治体会議以来、勝山の名は全国的に知られるようになってきたと思います。学会などでも注目していただく方が増えてきています。ESDや環境教育において、全国の模範となるような活動を続けることにより、勝山の魅力を市民で共有し、市外に伝えていこうと思えます。

勝山に住んでいてよかったと心底思えるような1年にしましょう。子どもたちが見つけてくれた勝山の魅力や課題について、勝山の大人が真摯な姿勢で受け止め、一緒に魅力をさらに高めていきたいと思います。